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令和５年第２回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和５年２月１７日(金) 

場所 水俣市役所３階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

堀  浄信   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 なし 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

榮永 哲久   教育課学校教育室長 

草野 徹也   教育課生涯学習室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事 

細谷 大樹   教育課学校教育室技師 

署名者 平尾 雅述   委員 

堀  浄信   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第３号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① 華道家元池坊水俣支部創立７０周年記念花展池坊水俣支部いけば

な池坊展に係る後援承認について 

生涯学習室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 第１期水俣市教育振興基本計画の策定について 学校教育室 

 ② 令和５年度水俣市教育委員会事業構想について 学校教育室 

 
③ 第１回ＪＮＣ杯水俣ジュニアソフトテニス交流大会に係る後援承

認について 
学校教育室 

 ④ 水俣市立小中学校施設バリアフリー化推進計画の策定について 学校教育室 
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２） 協議事項  

 ① 令和５年３月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 
② 令和４年度小中学校卒業式、令和５年度小中学校入学式の出席に

ついて 
学校教育室 

 ③ 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和５年３月の行事予定について 学校教育室 

   

 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第３号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第３号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。早いもので今年度も残すところ一月余りとなりまし

た。 

新型コロナウイルスについてですが、先週一週間の陽性者は、児童生徒３

人のみでかなり落ち着いてきました。インフルエンザについては、０人でし

た。 

今回は、４点報告します。 

１点目は、卒業式についてです。１月の定例会で、卒業式の在り方につい

ては、県の通知を受け、昨年より若干緩和したという説明をしましたが、委

員の皆様もご存じのとおり、先日、文科省が「児童生徒及び教職員について

は、式典全体を通じてマスクを外すことを基本とする」という方針を示しま

したので、本市もこれに倣うことにし、一昨日の１５日に各小中学校に通知

したところです。 

ただし、健康上の理由等からマスクを着用する必要がある場合には、着用

しても構わないこととしていますので、実際、どれくらいの児童生徒や教職

員が外すかは、分かりません。 

学校には、学校や教職員がマスクの着脱を強いることがないようにすると

ともに、児童生徒間でもマスク着用の有無による差別・偏見等がないように

適切に指導を行うよう通知しています。 

なお、歌を斉唱するなどの場合には、マスク着用をお願いしています。 

また、保護者、来賓及び、教育委員会は、マスク着用をお願いするよう通

知しております。 
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教育委員会の告辞の割振りは、後から提案しますが、教育委員の皆様にお

かれましては、壇上での告辞の時は、マスクを外していただき、その時以外

は、着用していただきますようお願いします。 

来年度の入学式の在り方については、今後の状況を見て３月中旬には決定

したいと考えています。 

２点目は、次年度の土曜授業についてですが、以前から言っていますよう

に廃止します。 

３点目は、評価の２学期制、いわゆる通知表を年２回発行することについ

てですが、今後、３月中に各学校のＰＴＡ役員の方などに各学校から目的や

理由等を説明します。次年度になりましたら、教育委員会から保護者向けに

文書を配布します。次年度の一回目の通知表は、１０月上旬に発行すること

になります。 

４点目は、次年度の２学期始業式の期日についてです。土曜授業を廃止し

ましたので、授業時数確保のため若干早めて、小学校は、８月２９日（火）

で、中学校は、８月２５日（金）に決定しました。  

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２）各課報告  

報告第１号 華道家元池坊水俣支部創立７０周年記念花展池坊水俣支部いけばな池坊展

に係る後援承認について 

草野 徹也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 第１期水俣市教育振興基本計画の策定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 これまで何回か説明を受け、質疑応答を経て内容も深まってきたと思いま

す。令和５年度より実行に移すことになりますが、特に重点目標１の確かな

学力の育成、目標２の中学校部活動の地域移行、目標３の地域とともにある

学校づくりなど、非常に大事なことばかりなので、ぜひ、学校の先生方にも

しっかりと把握していただき、さらに、保護者にも説明の上で進めてほしい

と思います。昨今の凶悪事件等の報道に触れる際、いつも心の教育の大切さ

を感じています。保護者に対しては、ＰＴＡ総会などの機会も活用し、少し

ずつでも理解を得ながら進めてもらえたらと思います。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

本計画は、今回、議決をいただいた後、３月に連絡体制を整え、学校関係

に関しては、各学校長を通じて周知を進めていきたいと思います。 

堀  浄信委員 内容的にすばらしい計画が出来上がったと思います。今後は、進捗管理と

公表をどう進めて、浸透させていくかが大事ですね。 

人間は忘れやすく、１時間で５８％、1日で７４％、1週間で７７％忘れる
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とも言われています。言い続けて浸透させるしかないので、ホームページを

充実させるとか、あるいは教育委員会関係の資料の下部にスローガンを記載

するなどの工夫も必要かと思われます。 

小島 泰治教育長 一人一人の先生方に浸透するように、周知方法については、工夫していき

たいと思います。 

山田 誠次委員 文化財の活用や社会教育など、これからの水俣のまちづくりには重要なこ

とばかりです。市の全体的な施策との連携を図り、効き目のある政策を展開

していただければと思います。 

本田 恵津子委員 各項目には、基準値や目標値が定められていますが、検証は毎年度行われ

ますか。それとも計画期間終了の４年後に行われますか。 

設楽 聡教育課長  毎年度、事業の評価・点検を行いますので、年度ごとの進捗状況と最終年

度の達成状況と、どちらも行います。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 令和５年度水俣市教育委員会事業構想について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員  朝の登下校時に、保護者が送迎している姿をよく見かけますが、路上駐車

が多いのが気になります。先日はパトカーが来て、その時にはすぐにいなく

なりましたが、家庭教育の必要性を感じます。 

 それと働き方改革が進んで、先生方に余力のある時間が増えたら、その分

は子供たちと触れ合う時間、そして学力向上に費やしてほしいですね。 

 土曜授業はなくなりますが、水俣科はこれからも継続されますので、人材

育成の取組は引き続き行ってほしいと思います。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第３号 第１回ＪＮＣ杯水俣ジュニアソフトテニス交流大会に係る後援承認につい

て 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

堀  浄信委員  今回の大会は第１回目ですか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 前年度は違う名称で開催されましたが、ＪＮＣ杯としては 1回目となりま

す。 

本田 恵津子委員  雨天時はどうされますか、中止ですか。 

細谷 大樹    小雨なら行いますが、大雨の場合は中止です。 
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教育課学校教育室

技師 

平尾 雅述委員  新しく設置された場所も含め、エコパークにあるテニスコートを全て使用

して行う予定ですか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 はい、その予定です。 

山田 誠次委員  １００ペア参加予定とのことですが、呼びかけはどの範囲で行われていま

すか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 県内全域を対象として募集予定です。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第４号 水俣市立小中学校施設バリアフリー化推進計画の策定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員  今回の計画が努力目標であることは分かりましたが、実施するにあたり国

からの予算はありますか。 

細谷 大樹   

教育課学校教育室

技師 

 学校施設環境改善交付金があり、通常は３分の１の補助ですが、この件に

関しては令和７年度末まで２分の１に引き上げられています。ただ、１件当

たりの下限が４００万円となっており、小規模な修繕ではそこまで達しない

ものと思われます。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和５年３月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 令和４年度小中学校卒業式、令和５年度小中学校入学式の出席について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

堀  浄信委員 ３月２３日の小学校卒業式は都合がつかないため、変更をお願いします。 
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小島 泰治教育長 了解しました。再調整いたします。 

  

協議第３号 学校教育活動の現状について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（報告の概要） 

① １月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② １月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和５年３月の行事予定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

２） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

堀  浄信委員 ※母性神話、社会全体で子供を育てていくことについて、資料に基づき説明 

山田 誠次委員 ※小学校新一年生の靴の履き方に係る考え方について、資料に基づき説明 

小島 泰治教育長  他に何かありませんか。 

本田 恵津子委員  タブレットの持ち帰りが始まったようですが、第一小学校区で、歩きなが

ら開いていた子がいました。危険であり、指導が必要かもしれません。 

小島 泰治教育長  タブレットの使用規程を定めて、各学校へは通知してありますが、全てが

持ち帰っているわけではなく、各学校での判断となっています。タブレット

の取扱いについては、今一度、校長会等で指導しておきます。 

  

閉会宣言 午後２時５０分 

 


